
2018年度 第 6回関私教協幹事校会議事録 

 

 

１． 日 時：2018年 10月 2日（火） 19：00 ～20：30 

２． 場 所：清泉女子大学 本館２階 大会議室          

３．出席者 

【幹事】西村 宗一郎（北里大学・事務局長）、木下 ひさし（聖心女子大学・事務局次長）、末藤 美

津子（東洋学園大学・事務局次長）、三浦 朋子（亜細亜大学）、藤田 主一、松平 昭二（日本体育大

学）、須川 公央、中林 俊明（白梅学園大学）、吉岡 昌紀（清泉女子大学）、滝沢 和彦（大正大学）、

岡田 愛（立正大学）、吉國 陽一、藤原 隆紘（田園調布学園大学）、松岡 敬明、保岡 義明（十文字

学園女子大学）、黒田 圭一（帝京短期大学） 

【事務担当】広野 彰（北里大学） 

【オブザーバー】阿部 尚子（清泉女子大学）、津村 敏雄（東洋学園大学)、花屋 哲郎（秀明大学）、

山﨑 準二、斎藤 正敏（学習院大学） 

４． 協議 

〔報告事項〕 

（１）研究部の活動について 

   ・第 1部会…9月 12日（水）十文字学園女子大学巣鴨キャンパスで第２回部会を実施した。

テーマは、「受け入れ側から見た教育実習について」で、講師として全国の小学校校長会、

全国の中学校校長会からそれぞれ幹部の方を招いて、受け入れ側から見た課題と、大学に

期待することを具体的に伺った。第３回部会は、12月８日（土）田園調布学園大学で予定

している。 

   ・第 2 部会…10 月 14 日（日）立正大学で第 2 回の部会を予定している。テーマは、「再課

程認定申請提出後の状況報告」として情報交換と「教職課程センターの運営」について話

し合う。 

   ・第 3 部会…9 月 14 日（金）日本女子大学で第 2 回部会を行い、新しい教職課程を見通し

て情報交換をした。第 3回は、12月上旬を予定している。テーマは「育成指標を大学とし

てどう受け止めていくか」とし、各自治体の教育委員会から担当者を招請する予定である。 

   ・第 4部会…10月 13日（土）青山学院女子短期大学で第 3回部会を予定している。テーマ

は、「再課程認定申請提出後の状況報告」と「幼稚園教諭と保育士のカリキュラムの関連」

について話し合う。 

   ・第 5部会…9月 25日（火）に第２回の部会を開き、各自治体で策定した育成指標と教員採

用試験の関連性を検討した。第 3回の開催は、12月 12日（水）に亜細亜大学で予定して

いる。 

   ・第 6部会…昨年度採ったハラスメントに関するアンケートのデータを部会員で分析を行っ

ている。また、LGBTに関わる講演会「教員養成における性の多様性」を 11月 18日（日）

13 時～15 時の時間で、明治学院大学を会場として開催を予定しており、関私教協のＨＰ

に案内を掲出し、会員校へは事務局からメールで案内を周知している。 



   ・第 7部会…前年度からの理数系教員に焦点を当てた本の発行を企画していることについて

は、対象を理数系教員に絞ってしまうと購買層が少なくなることなどが懸念されるので、

対象を拡大することとした。また、9月 27日（木）の部会では、執筆担当者を決定した。 

   ・第 8部会…9月 11日（火）大正大学で第 2回部会を実施し、昨年度採った「育成協議会・

育成指標」アンケートの結果について、改めて東京女子大学の木内先生から報告を受け、

質疑応答を行った。なお、副部会長には立教大学の森田満夫先生を選出している。 

また、部会からアンケートの分析結果について、『会報』84 号に部会報告として掲載依頼

の提案があり承認した。 

 

  ○地区の活動について 

   ・千葉・茨城地区…第 2回については 2月上旬頃を予定している。 

・神奈川・山梨地区…特になし。 

   ・北部地区…9月 1日（土）大宮ソニックシティーで第 1回を実施した。「再課程申請提出後

の対応」について参加大学からの発表と情報交換を行った。（16大学 26名が参加） 

   

（２）全私教協第 38回研究大会分科会記録について 

   西村事務局長から資料に基づき、一昨年度関私教協第 6部会が行ったアンケートの結果報告   

   を、上記の大会第 9分科会で発表した記録として全私教協への提出する旨の報告があった。 

 

（３）『会報』84号の編集について 

   広報部会報担当の木下幹事から84号の内容と85、86号の担当となる黒田幹事とともに、次々  

   回幹事校会で 85号の業者と見積もりの提案することの報告があった。 

    

（４）ホームページについて 

広報部ホームページ担当の松岡幹事から、新たなホームページの立ち上げが 10 月末となる

予定の報告があった。なお、URLも変更（http://www.kanshikyou.org）となる。また、各

研究部会からの原稿提出の協力に謝意が述べられた。 

 

（５）次期幹事校へのアプローチについて 

   西村事務局長から資料に基づき、今年度交代する幹事校に対して現在の状況の確認を行った。 

 

（６）その他 

①前年度からの申し送り事項の検討状況の確認を行った。 

 ・関私教協の活動著作物に関する著作権の取り扱いについて 

 ・関私教協の活動に関わる倫理規定の制定について 

 ②『会報』84 号から、会長校保管冊子の予備部数を減らし、DVD により電子データを保管用

として業者から提供してもらうこととした。（事務局校として管理物品等の減量化） 

 



〔審議事項〕 

（１）2018年度 第 2回研究懇話会について 

  吉國研究部長から資料により以下の①～⑥について提案があり、一部資料の文言を修正のうえ

承認した。 

  ① 第 2回研究懇話会のテーマ趣旨 

  ② 報告演者 3名（各推薦者からの人物・業績の紹介あり）と各報告時間 

ａ 特別支援教育についての見識等のある教職課程の大学関係者 

（東京未来大学教授 上田 征三氏） 

ｂ 現場教員経験者 

（明星大学客員教授 中田 正敏氏） 

ｃ 特別支援教育に関係する保護者 

  ③ 研究懇話会の流れ 

    14：30～14：35 開会挨拶・全体趣旨説明 

             会長及び研究部長挨拶             

    14：35～15：15 報告１（上田 征三氏） 

    15：15～15：55 報告２（中田 正敏氏） 

    15：55～16：25 報告３（保護者の方） 

    16：25～16：40 休憩 

    16：40～17：10 フロアとの質疑応答 

    17：10～17：15 （総括、閉会） 

   第２部 情報交換会 17：30～19：00 

  ④出欠について 出欠確認 11月 26日（月）締切 

  ⑤会場へのアクセスについて 

⑥その他 報告者の到着時間の確認 

 

（２）その他 

 ・再課程認定審査の進捗状況について情報交換を行った。 

・第 8回以降幹事校会について。 

  第 8回 白梅学園大学 2018年 11月 27日（火）19:00～ 

第 9回 東洋学園大学 2018年 12月 16日（日）12:00～   

第 10回 聖心女子大学 

第 11回 立正大学 

第 12回 亜細亜大学  

 

・次回 第７回幹事校会開催予定 

 2018年 10月 30日（火）19:00～ 東洋学園大学 

 


